# Sommaire

Editorial
Dimanche des migrants
Dimanche des migrants
Vu d'ailleurs
Grandir dans la foi
Cahier romand
Témoignage-Rencontre
Réflexion-Spiritualité Au livre de vie
Vie des communautés
Vie des communautés Brèves
Agenda du secteur
Méditation Adresses utiles

# Tous différents: une richesse

### **IMPRESSUM**

### Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 St-Maurice

### Rédacteur en chef

Nicolas Maury

### Secrétariat

Tél. 024 486 05 25 | fax 024 486 05 36 bpf@staugustin.ch

### Rédaction locale

Valérie Pianta, Françoise Michellod, Laure Barbosa, Françoise Besson

### Responsable

Pascal Tornay pascaltornay@netplus.ch

### Maquette

Essencedesign SA, Lausanne

### Prochain numéro

Décembre 2019: Les apocryphes

Photo de couverture Marion Perraudin La 1™ Fête du Parvis, dimanche 17 juin 2018 a été l'occasion de célébrer la joie de vivre ensemble tout en étant différents. Chacun a sa place dans notre communauté de Martigny!



# Bientôt vous recevrez une invitation au réabonnement:

Merci de votre soutien à *L'Essentiel*, notre magazine, le trait d'union de la vie communautaire dans notre secteur pastoral.



Offrez un an d'abonnement à un ami, une connaissance, une famille...

## **Abonnement**

Fr. 45.– par an, soutien bienvenu Banque Raiffeisen Martigny Région 1926 Fully

CH44 8059 5000 0029 1647 0 Paroisse Catholique Prieuré Rue de l'Hôtel de Ville 5 1920 Martigny

# La gestion des abonnements

se fait au secrétariat paroissial, tél. 027 722 22 82

# PAR LE CHANOINE JOSEPH YANG PHOTO: MARION PERRAUDIN

Aujourd'hui, le monde devient de plus en plus petit... comme un village. Par les moyens de tranports modernes – la voiture, le train, l'avion – nous nous déplaçons facilement et rapidement. Par les moyens informatiques, nous sommes ultraconnectés et le monde est interconnecté.

Nous vivons en réalité dans une société interculturelle et interreligeuse. On n'a pas besoin de chercher bien loin. Prenons l'exemple de Martigny chez nous: une toute petite ville parmi les autres avec ses 18'000 habitants. On y trouve 35% de population étrangère et 113 nationalités différentes!

Je regarde cette réalité comme une chance et une richesse. Une chance: parce que nous n'avons pas besoin de chercher ailleurs. Ils sont là, chez nous. Une richesse: parce que nous pouvons connaître et rencontrer tellement de cultures et de religions différentes dans un dialogue. Entrer en dialogue avec l'autre – selon l'esprit de l'Evangile – exige quelques conditions nécessaires:

- ➤ L'égalité. L'autre en face de moi est une personne comme moi. C'est moimême en quelque sorte (alter ego). En elle, il y a une histoire, une culture, une religion... Au début des célébrations, le prêtre commence très souvent par dire: «Chers frères et sœurs...» En Jésus, nous sommes tous frères et sœurs. Nous sommes égaux.
- ➤ Le respect. L'autre en face de moi, c'est Jésus. Parce que Jésus se manifeste en chaque personne. Il nous dit: «Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait.» (Mt 25, 40). Si l'on veut respecter Jésus, respectons l'autre.
- ➤ L'ouverture. Si j'ai le désir de connaître l'autre, face à moi, je me dois d'avoir un esprit ouvert, un cœur ouvert. C'est le signe que j'accepte l'autre comme il est.
- ➤ Le dialogue. C'est un moyen extrêmement important selon moi pour connaître l'autre, pour vivre avec l'autre, pour cheminer avec l'autre en paix, en joie.